

Países emergentes, motor del crecimiento mundial: OCDE (El Financiero 17/06/10)

Países emergentes, motor del crecimiento mundial: OCDE (El Financiero 17/06/10) Ivette Saldaña Jueves, 17 de junio de 2010 En 2030 aportarán 60% del PIB. Nueva geografía del crecimiento global, tras la crisis de 2009. Reducción de la pobreza, uno de los mayores retos. - Países emergentes serán motor de la economía Los países emergentes serán el motor de crecimiento del mundo en los próximos 20 años, al estimarse que en 2030 aportarán 60 por ciento del PIB, afirma la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su reporte "Perspectivas de desarrollo global: riqueza cambiante" expone que la crisis financiera y económica de 2009 aceleró la transformación estructural de la economía mundial, es decir que empujó una reestructuración internacional, pues ahora el mayor peso de la actividad productiva lo tendrán los países en desarrollo. Advierte que "el rápido crecimiento de las economías emergentes ha llevado a un reacomodo del poder económico" y ha dado lugar a una "nueva geografía del crecimiento mundial". Poco a poco se observan los cambios. Por ejemplo, en el año 2000 el peso que tenían los países OCDE en el poder adquisitivo mundial fue de 60 por ciento, en tanto que el restante 40 por ciento era de los no miembros. En 2010, con 31 integrantes, la participación de las naciones OCDE se redujo a 51 por ciento, y se prevé que para 2030 baje a 43 por ciento. "Mientras los noventa fueron la década perdida para las economías en desarrollo, de 2000 a la fecha se ha visto un rápido aumento de las tasas de crecimiento de muchos países emergentes y en vías de desarrollo que convergen fuertemente con las economías OCDE subiendo el número de esas naciones de 12 a 65." Se ve una gran fortaleza en economías asiáticas, especialmente en China e India, y aunque si bien las naciones emergentes ganan más espacios en la economía mundial, hay muchos esfuerzos por lograr que tengan un mejor nivel de bienestar. Por ejemplo, de 1990 a la fecha disminuyó en una cuarta parte (500 millones de habitantes) el número de personas que viven en el planeta con menos de un dólar al día. Y los mayores esfuerzos se hicieron en China, mientras que en otros países las acciones en ese sentido han sido paulatinas e insuficientes. Estrategias "La reducción de la pobreza aún representa uno de los mayores retos del mundo en desarrollo, además de que la desigualdad ha ido en aumento en muchos países emergentes... "Gracias a su rápido crecimiento y a su gran tamaño, India y China tienen una gran influencia en las variables macroeconómicas que afectan directamente a las naciones pobres, como son las tasas de interés, los precios de las materias primas y los salarios para trabajos poco calificados." Esto se debe principalmente a que "esas economías emergentes tienen un mayor impacto en el comercio internacional y en los patrones de inversión". Las naciones pobres y en proceso de ser convergentes, como México, requieren desarrollar estrategias que respondan a las tendencias globales. El secretario general de la OCDE, el mexicano José Ángel Gurría Treviño, aseguró que para responder a estos cambios se busca fortalecer la relación con las economías en desarrollo más grandes, como Brasil, China, India, Indonesia y Sudáfrica, o como se hizo con Chile, que ya es parte de la Organización al convertirse en el miembro número 31. Además se han hecho invitaciones a los gobiernos de Estonia, Israel y Eslovenia, así como a Rusia, para que ingresen al organismo multilateral. Gurría dijo que gracias al crecimiento del PIB que se registra en economías emergentes, sus gobiernos pueden incrementar los programas de protección social o el gasto público para apoyar a los más pobres y reducir la desigualdad. La misión de la OCDE es contribuir a construir una economía mundial más fuerte, justa y limpia, destacó.